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特刊

周文说，在家乡接受的良好基础教
育让他打牢了立身处世的根本，更养成
了他做人做事的三种优良品格和意
志——故乡熏陶出他坚韧不拔的性格；
故乡养成他不断读书、学习的习惯；故
乡塑造他吃苦耐劳的精神。

周文说，未来中国的汽车工业将有
一个很好的发展时期，在新能源、电子集
成、复合材料大规模运用等领域都有广
阔的发展空间，镇江把汽车行业作为发
展的支柱产业在这些方面已初具优势，
未来相关企业只要能专注发展、坚持研
发、坚持创新一定会有良好的前景。建

议镇江在现代化城市的快速发展之路
上，在更好地引入资本、人才、智慧等要
素方面有进一步更大作为。
摘编自 2017 年 5 月 25 日《镇江日报》

独具特色的镇江 如何赢得城市竞争

■编者按
2017年5月20日和2019年5月20日，第一届和第二届江苏发展大会相继举行，工作、生活在世界各地的镇江人重回江苏，回到

镇江。两届大会期间，通过活动发言、接受采访等方式，乡贤们畅谈回乡感受，也留下了对家乡的真切寄语。第三届江苏发展大会
举行之前，本报将这些“心里话”整理出来，再次呈现，重温关于镇江发展的真知灼见，也能从现实对比中看出几年来的城市变化。

在包信和的印象中，镇江名胜古迹
非常多，山水资源也很丰富。他说，回
来沿途看看，变化还是挺大的，经过几
十年的发展，镇江的经济发展已经到了
一个新的阶段，需要有自己独具特色的
东西，才能在激烈的城市竞争中处于不
败之地。

镇江的交通和区位都有优势，再
加上高校资源丰富，可以有一番大作
为。如何突破传统的发展方式，在激
烈的发展竞争中脱颖而出？包信和开
出的“药方”是依靠创新和人才。“现
在各地发展都在讲投资，我想讲的是，

镇江要投未来，说得通俗一些，就是投
人才。”他建议镇江注重对人才的引进
和培育，特别是要利用好高校资源。
摘编自 2019 年 5 月 22 日《镇江日报》

“航天事业事关国家安全，显示国家
实力，体现国家科技水平和影响力，希望家
乡更多有志青少年，为国家、为民族投身航
天事业，一代接一代把我国建设成航天强
国。”吴宏鑫谈起祖国的航天事业，激情满
怀。“镇江历史文化底蕴深厚，江河交汇人
杰地灵……这次回来感觉家乡变化很大，
特别是环境。我以前所在的农村，现在面
貌焕然一新，让我感到镇江很有前途。”

他说：“航天事业伟大而光荣，做航
天人要有对国家、对民族深厚的爱，要
耐得住寂寞、吃得了苦，隐姓埋名搞科
研。”他建议家乡要大力发展先进制造

业，要利用金山、焦山、北固山、茅山等
多做宣传，打响知名度。
摘编自 2019 年 5 月 22 日《镇江日报》

“几十年来，家乡日新月异的蓬勃发
展，使我倍感骄傲和自豪。”钱锋说，镇江
在全力推进制造业高质量发展，支持民
营企业发展壮大的同时，还逐年增强科
技创新能力，围绕重点产业链，部署创新
链，“我长期在华东理工大学工作，学校
的科研、学术方向和特色与镇江制造业
高质量发展的需求非常契合”。

“早在 2012年，华东理工大学牵头
推动上海 8 所高校与扬中市政府的产
学研合作，随后的每一年，都会在扬中
或者在上海，双方举行产学研对接会，
华东理工大学的科研优势，一直服务

着扬中服务着镇江的发展……让我们
继续携手奋进，为美丽家乡镇江的高
质量发展共同努力。”
摘编自 2019 年 5 月 22 日《镇江日报》

对镇江未来的发展，吴智深提出建
议。一是镇江要定力发展。要走“工业
立市”道路，镇江有很好的工业基础，但
当前的产业链不长，产业链里的关键节
点也不牢固，想要做强智能制造业，还
需要往精细化方面发展。

二是镇江要协力发展。镇江的总
体规模不大，各市、区的体量偏小，希望
各市、区能协同发展，形成区域联合体，
齐心协力把产业链条做得更大更长。

三是镇江要借力发展。要让南京
的高校在镇江发挥应有的作用……镇

江想要发展精细化制造业，还要多跟日
本、德国、韩国等先进发达国家合作，多
学习他们的技术和经验。
摘编自 2019 年 5 月 22 日《镇江日报》

“不管在外面漂泊了多少年，对家
乡的感情、对家乡的感谢一直在心中。
不管走到哪个角落，一听到镇江，感觉
肯定是不一样的。”戴晓虎说。

“沪宁线上，镇江发展得不算太快，
或许也不是坏事……因为城市并没有
因为盲目扩张而变得面目全非，保持了
清新秀丽的特色，人文环境也保持得很
好。只要把路走对了，将来的发展空间
还是很大的。”

戴晓虎说，镇江可以从打造山水林
田湖一体的美丽国土的角度去布局。
不管打造什么样的产业，环境都是很大
的加分项目。

“我觉得，镇江的产业定位还不是
太明晰。”戴晓虎建议镇江走好自己的发
展之路。“如果是跟跑，走得再快，也永远

是在别人后面。镇江的环境和交通都
有优势，通过我们的努力，相信还是能够
领跑一批项目的。”“如果长江沿岸能引
进一两所海外名校、拥有一些国际组织、
集团的总部（分支），一些有影响力的创
新研究所，镇江的分量就会大不一样。”
摘编自 2017 年 5 月 23 日《镇江日报》

“人生没有想法就不会有改变，永
远不要轻视行动的力量。比如给自己
定一个五年的目标，然后把它分解成每
一年的，半年的，三个月的，一个月的。
这样才能找到自己的目标和方向。”

在国外的经历一次次坚定了他在
本科阶段对创新的认识——创新不只
是创造新奇实用的想法，还包括实践。

“做科学研究一点都不能含糊，既要有
‘敢为人先’的创新精神，也要有‘以质

为先’的工匠精神。这种理念一直指导
着我，因此我始终没有脱离现实。”

摘编自 2017 年 6 月 5 日《镇江日报》

“家乡的变化令人欣喜，家乡的情
怀让人回味。”李建平说，这里有他的妈
妈、他的童年，有他的根。

2013 年 5 月，李建平和章志华、朱
宁等十位留日博士发起创办了留日博
士总会。“我们利用博士头衔带来的资
源，积极组织留日博士和日本企业来镇
访问，促成合作。”李建平说，“为家乡发
展助力，义不容辞。”

李建平说，每次回来看镇江，都
有喜人变化，西津渡的古朴韵味，南
山绿道的绿色健康。愿家乡在环保
方面做更大的努力，保护并修复具

有江南特色的历史建筑。他也将进
一步介绍涉及环保技术和现代农业
技术领域企业来镇，助力家乡建设
发展。

摘编自 2017 年 6 月 6 日《镇江日报》

中国科学院院士、中国科学技术大学校长包信和

各地发展都讲投资，镇江要投未来

控制理论与控制工程专家、中国科学院院士吴宏鑫

一代接一代，建设一个航天强国

中国工程院院士、华东理工大学副校长钱锋

携手奋进，为家乡高质量发展共同努力

东南大学城市工程科学技术研究院院长吴智深

智能制造业，还需往精细化方面发展

同济大学环境科学与工程学院院长戴晓虎

发挥优势，镇江应努力领跑

加拿大联邦政府及企业高级顾问陈铮

要“敢为人先”，也要“以质为先”

日本留日博士总会会长李建平

引进环保和现代农业企业，助家乡发展

上海普利特公司董事长周文

汽车产业初具优势，要有更大作为
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